



Photo : alain rischard

Le commerce a le vent en poupe et offre des emplois. Les chômeurs vont donc avoir la possibilité de se réinsérer.

# Les chômeurs doivent s'adapter

## Le ministère du Travail s'associe aux instances patronales pour recycler les chômeurs dans le secteur porteur du commerce.

Le ministère du Travail a présenté hier son nouveau programme «Fit4Commerce», qui va permettre à des dizaines de chômeurs de pouvoir se réinsérer. Le constat de départ est simple : d'un côté, quelque 4997 chômeurs inscrits à l'Adem, de l'autre, un secteur en pleine expansion, le commerce, qui devrait embaucher à tour de bras à moyen terme. Les quatre enseignes de la grande distribution (Auchan, Cora, Cactus et Delhaize) ont été interrogées et elles ont déclaré devoir créer dans les 18 mois de 1500 à 2000 emplois, en fonction de l'avancée des différents projets de centres commerciaux dans le pays. Difficile par contre d'évaluer le besoin chez les petits commerçants indépendants, mais le secteur est en tout cas dynamique. Seul problème, les demandeurs d'emploi ne sont pas forcément formés pour ce secteur.

L'objectif du programme est donc

tout d'abord d'informer les chômeurs sur les offres que propose le secteur du commerce et, ainsi, proposer dans un deuxième temps des formations accélérées pour que ces derniers soient prêts à occuper un poste dans ce secteur. «L'objectif, dans un premier temps, est de puiser dans le réservoir des demandeurs d'emploi de l'Adem», estime Paul Wagner, directeur de l'IUIL, qui se charge en partie des formations.

### ➤ Une réinsertion durable des chômeurs

L'objectif est double puisqu'il permettra de répondre à la demande d'emploi du secteur du commerce et de faire baisser les chiffres du chômage. «Nous serons également prestataires de services pour l'organisation des formations, il faudra insister sur le côté pratique», a déclaré Pierre Gramegna, directeur de

la Chambre de commerce. Un diagnostic des compétences des demandeurs d'emploi volontaires sera effectué. Puis, dans un deuxième temps, des formations d'une durée moyenne de 7 jours seront proposées, avec le suivi d'un coach car le programme veut apporter une réinsertion durable pour ces demandeurs d'emploi.

Le programme va se dérouler sur deux ans (2012 et 2013) et le budget total de l'opération s'élève à 640 000 euros. Une moitié sera financée par le Fonds pour l'emploi et l'autre par le Fonds social européen (FSE). Ce budget a été prévu sur une base de 500 participants sur les deux ans du programme. Les premières séances d'information pour les demandeurs d'emploi inscrits à l'Adem se tiendront ce jeudi et mardi prochain : l'agence de Luxembourg.

Audrey Somnard